

WEIHNACHTSGESCHENK

Götzendorf hilft Götzendorfern

Nach einem schweren Unglück bekam Familie Cim jetzt weitere Unterstützung durch die Firma HWSI.

VON LÉNA FEKETE

GÖTZENDORF Im September 2022 ist in Götzendorf an der Leitha das Dach des Hauses der Familie Cim sehr überraschend eingestürzt. Bereits damals erfuhr die Familie viel Hilfe aus ihrer Heimatgemeinde. Die Gemeinde übernahm unter der

Leitung von Bürgermeister Kurt Wimmer die Kosten eines Schuttcontainers und stellte zusätzlich 1.000 Euro zur Verfügung. Weitere 1.000 Euro erhielt die Familie vom Sozialfonds von einer Gruppe freiwilliger Näherinnen, die das Geld



▲ Harald und Elvira Hinterobermaier mit Familie Cim vor ihrem neuen Haus
Foto: HWSI

durch das Nähen und den Verkauf von Stoff-Schutzmasken eingenommen hatten. Passend zur Weihnachtszeit, entschied sich nun auch Harald Hinterobermaier mit seiner Firma, der HWSI GmbH, dazu, seine Hilfe anzubieten. Die Firma HWSI übernahm kostenfrei die Installation einer neuen Gasleitung

für den Wiederaufbau des Hauses. Harald Hinterobermaier hat es sich nicht nur in der Situation zur Aufgabe gemacht, sondern hat auch Familie Cim in ihrer Notlage helfen. Als Feuerwehrkommandant ist es schon seit Jahren seine oberste Priorität, für das Wohlergehen seiner Mitarbeiter zu sorgen.

BLASMUSIK

Konzert sorgte für Adventstimmung

Beim Konzert wurden viele Ehrungen verliehen.

VON LÉNA FEKETE

GÖTZENDORF Nach zweijähriger Corona-Pause fand dieses Jahr wieder das traditionelle Weihnachtskonzert des Musikvereines Götzendorf statt. An beiden Tagen wurde den begeistertsten

Gästen ein abwechslungsreiches und stimmungsvolles Programm geboten. Weiteres gab es einen Auftritt ihrer Jungmusiker sowie Ehrungen und Auszeichnungen. Als Gäste durfte der Musikverein unter anderem Bürgermeister Kurt Wimmer, Bezirkskapellmeister Michael Volk, sowie Anni Teizer, die zu den ersten Marketenderinnen zählte, begrüßen.



▲ Alle geehrten Musiker mit Bürgermeister Kurt Wimmer.
Foto: MV Götzendorf

NÖN Jahresrückblick 2022

Die wichtigsten Ereignisse aus Ihrer Region – Heute in Ihrer Lokalausgabe!

NÖN ist Vielfalt.  



70 JAHRE BLASMUSIKVERBAND

Frühe Liebe zur Musik

Der Musikverein Götzendorf ist ein fixer Bestandteil des Lebens im Ort. Die Anfänge des vereinsmäßig organisierten Musizierens reichen bis 1910 zurück.

Der Musikverein wurde im Jahr 1928 gegründet und zählt derzeit inklusive Ehrenmitgliedern und Marketenderinnen 58 Mitglieder. 42 davon sind aktive Musikerinnen und Musiker.

Und ihnen wird im Laufe des Jahres nicht langweilig, denn das Programm des Musikvereins ist dicht. Neben Fixpunkten im Kalender wie dem Musikantenball, der Marschmusikbewertung, dem Rosalia-Kirtag, der Konzertmusikbewertung und dem Weihnachtskonzert haben sie noch bei diversen Früh- und Dämmerchoppen Auftritte. Sie bilden über auch die musikalische Umrahmung von zahlreichen kirchlichen Feiern sowie von Hochzeiten und Begräbnissen. Wenn sich das Jahr zu Ende neigt, sorgen unsere Turmbläser bei den örtlichen Adventmärkten, aber auch bei den Weihnachtsfeiern der Senioren und Pensionisten mit Advent-

und Weihnachtsliedern für gute Stimmung“, erzählt Obmann Roland Floh von den vielfältigen Einsätzen der Musiker.

Geprobt wird im Regelfall einmal wöchentlich, nämlich am Dienstag von 19.30 bis 21.30 Uhr. „Vor Wertungsspielen und vor dem Weihnachtskonzert werden bei Bedarf zusätzliche Proben abgehalten“, so Floh. Ausgebildet werden die jungen Musiker durch die Musikschule Hof am Leithaberge.

Die Liebe zur Musik geht in Götzendorf schon weit zurück. Schon 1910 gab es im Ort vereinsmäßig organisierte Musiker in Form des „Gesangvereins Haydn“. Chorleiter Georg Wosika, Lehrer in Götzendorf, erweiterte 1919/20 den Verein auf einen „Chor und Orchesterverein“. Ab diesem Zeitpunkt gab es in Götzendorf einen gemischten Chor und ein Streichorchester. Von 1923 bis 1928 gab es zudem noch den

„Schwammerlklub“, einen musikalischen Verein, der meist auf Begräbnissen und bei kirchlichen Anlässen spielte. 1928 bildete sich aus Splittergruppen des Chor- und Orchestervereins und des Schwammerlklubs die „Arbeiterkapelle“.

Bis 1938 waren somit drei Musikvereine im Ort aktiv.

Nach Ende des Krieges fanden sich wieder einige Musiker zusammen und versuchten, eine Kapelle zu gründen. Wiederbelebt wurde die seinerzeitige Arbeiterkapelle. Bis der Verein aber wieder aktiv werden konnte, dauerte es. Die Musiker kehrten erst nach und nach aus der Gefangenschaft zurück, sodass es letztendlich bis 1952 dauerte, bis der „Musikverein Götzendorf an der Leitha“ offiziell beschlossen wurde. Ab diesem Zeitpunkt herrschte jedoch ein umtriebiger Vereinsleben, das sich der Musikverein bis heute bewahrt hat.



Eine Serie der
NÖN

MUSIKVEREIN GÖTZENDORF

Der Vorstand:

Obmann: Roland Floh
Stellvertreter: Markus Weitzberger

Kapellmeister: Josef Schäffer
Stellvertreter: Alexander Winter

Jugendreferentin:
Marie-Sophie Smidt
Stellvertreterin:
Riccarda Winter
Schriftführerin: Martina Gall
Stellvertreterin: Jasmina Wolf
Kassierin: Birgit Siegl
Stellvertreterin:
Katharina Halbwidl

i Veranstaltungen

Musikantenball (2021, 2022 und 2023 jedoch ausgesetzt).
Blasius-Messe
Maibaumaufstellen
Malaufmarsch in Wien
Feuerwehrest in Götzendorf (alle zwei Jahre)
Fronleichnamprozession – auch in Wienerherberg
Marschmusikbewertung
Sonnwendfeier
Kirtaganschlagen in Pischelsdorf
Kirtag in Pischelsdorf
Rosalia-Kirtag in Götzendorf
Erntedankfest
Konzertmusikbewertung
Weihnachtskonzert (Samstag und Sonntag vor Weihnachten)



Der Musikverein Götzendorf ist ein wesentlicher Bestandteil des örtlichen Veranstaltungsgeschehens.

Foto: Musikverein Götzendorf